



Mi Universidad

Nombre del Alumno : Rubí Yadelin Santiago Lanza

Nombre del trabajo: Cuestionarios

Parcial : 2

Nombre de la Materia: Antropología médica

Nombre del profesor: Doc. IRMA SÁNCHEZ PRIETO

Nombre de la Licenciatura: Medicina humana

Semestre: 2. Grupo: A

INVESTIGACIÓN NÁHUATL

La medicina náhuatl prehispánica constituyó un sistema integral de conocimientos acerca de la salud y la enfermedad, así como de la manera de abordar los problemas relacionados con ellas. Para los mesoamericanos la salud comprendía todas las facetas de la vida: no solo es físico, sino también lo espiritual, mental y emocional. La buena salud implicaba moderación en la dieta y el comportamiento, y se pensaba que los excesos emocionales y sexuales volvían a las personas más vulnerables a las enfermedades. La higiene y limpieza eran de suma importancia y eran fundamentales para el bienestar físico y moral. Los nahuas desarrollaron anestésicos, procedimientos quirúrgicos refinados y remedios muy efectivos a base de plantas. El médico nahua era genéricamente llamado ticitl. Este nombre se aplicaba tanto en el medio urbano como en el rural y caracterizaba fundamentalmente a un técnico en el arte de curar, este término se utilizaba para el sexo masculino y el femenino. La medicina nahua como un sistema ideológico permitió entender el significado de las prácticas y creencias médicas. En el Posclásico, para los nahuas el conocimiento del calendario y sus relaciones con lo que pasaba o habría de pasar en la tierra era una actividad estrechamente relacionada con la medicina. En el Posclásico, para los nahuas el conocimiento del calendario y sus relaciones con lo que pasaba o habría de pasar en la tierra era una actividad estrechamente relacionada con la medicina. La ticiotl o arte de curar era una creencia, un saber, un conocimiento como producto de la interacción entre los nahuas, en su colectividad y de su interacción con la realidad, para lo cual utilizaban su sistema nervioso y su cuerpo, sus esquemas conceptuales y su acción sobre el mundo. Se puede decir que la medicina vinculada a las ciencias y a las artes es una serie de procedimientos que emplea diversos recursos, como las ceremonias con ofrendas y ritos a las deidades, la magia, el suministro de medicamentos naturales de plantas o minerales y la curación de heridas con bálsamos. Así, para los nahuas la ticiotl fue el arte de prevenir, cuidar y asistir en la curación de la enfermedad, de acuerdo a su labor social dentro de la sociedad náhuatl. El conocimiento de los nahuas desde su entorno abarcó diversos campos; en la medicina podemos ver el manejo de ciertas plantas. Específicamente en el Posclásico el cacao y el maguey, así como el peyotl y el picietl que tuvieron usos médicos y rituales.

<https://arqueologiamexicana.mx/mexico-antiguo/aportaciones-de-la-medicina-nahuatl-prehispanica>

<https://www.doaks.org/resources/online-exhibits/epidemics/las-epidemias-en-espanol/medicina-salud-nahua>

<https://www.redalyc.org/journal/351/35149890009/html/>